



Representación de la
República Argentina
Organismos Internacionales en Ginebra
Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

GEP/aek
IV/100-8
N° 158/20

La Misión Permanente de la República Argentina ante los Organismos Internacionales en Ginebra presenta sus atentos saludos a la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos –*Relatora Especial sobre la violencia contra la mujer, sus causas y consecuencias*-, y tiene el agrado de remitir adjunto a la presente nota, el documento “Hablemos de cuidados. Nociones básicas hacia una política integral de cuidados con perspectiva de géneros” elaborado por la Mesa Interministerial de Políticas de Cuidado.

Al respecto, cabe señalar que se trata de un informe con nociones fundamentales en la temática de cuidados, confeccionado desde una perspectiva federal, transversal, con enfoque de igualdad y corresponsabilidad social.

El documento parte de una definición conceptual del cuidado y del análisis de la compleja problemática social de los cuidados desde una mirada integral. Según la Mesa Interministerial, la organización social del cuidado actual es factor de reproducción de la desigualdad social y de género, atento se sostiene en una distribución injusta e inequitativa de las tareas de cuidados tanto a nivel familiar como comunitario y social. A pesar de su centralidad en las economías de las sociedades contemporáneas, las tareas del trabajo de cuidados han sido subvaloradas, altamente feminizadas y en muchos casos no remuneradas.

En el documento se señalan los impactos negativos de la distribución desigual de los cuidados, así como también se refiere a la complejización del escenario que implica la crisis sanitaria por la pandemia de COVID-19, que profundiza las desigualdades especialmente en los sectores populares.

Asimismo, da cuenta de los compromisos internacionales asumidos por la República Argentina y la normativa nacional interna que dan sustento a la responsabilidad del estado en la intervención para la reorganización y redistribución de los cuidados a partir de políticas públicas integrales. En este sentido en el informe se listan de manera breve aquellas políticas que se encuentran actualmente en implementación desde las carteras que integran la Mesa Interministerial.

A la Oficina del Alto Comisionado
de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos
-*Relatora Especial sobre la violencia contra la mujer, sus causas y consecuencias*-
G i n e b r a